

JUAN E. HERNÁNDEZ Y DÁVALOS

COLECCIÓN DE DOCUMENTOS PARA LA HISTORIA
DE LA GUERRA DE INDEPENDENCIA DE MÉXICO

DE 1808 A 1821

TOMO VI

Coordinación

ALFREDO ÁVILA
VIRGINIA GUEDEA



UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE MÉXICO
2008

NÚMERO 296

Contestación reservada del ministro de la guerra a la de 31 de enero de 1816, en la que consta una idea de la situación de Nueva España.— 3 de enero de 1817

Ministerio de guerra.— Reservado.— Excelentísimo señor.— He dado cuenta al rey nuestro señor de la carta reservada número 60 de 31 de enero del año próximo pasado en que vuestra excelencia dio cuenta con documentos de los acontecimientos que hubo en Tehuacán la noche de 14 de diciembre de 1815 entre los cabecillas reunidos en aquella población; de la nueva forma de gobierno que con el nombre de Directorio Ejecutivo instaló de sus resultas el rebelde Terán; de los esfuerzos de éste a fin de que fuese reconocido por los demás insurgentes de ese reino, y sus designios de fortificar a Tehuacán, e invadir a Oaxaca, a todo lo que en el concepto de vuestra excelencia ha podido dar lugar el haber retenido el brigadier don Fernando Miyares más tiempo del que convenía para las operaciones de que estuvo encargado sobre el camino de Veracruz, las tropas que se le unieron de la provincia de Puebla, por cuya falta no pudo el brigadier don José Moreno y Daviz ejecutar las operaciones que se le habían encargado, e igualmente da vuestra excelencia cuenta de las que nuevamente ha confiado al celo de este jefe para que persiga y disipe la reunión de Tehuacán; y de los cuidados que le causaba la reunión de gentes que se formaba en la provincia de Texas a la desembocadura del río Trinidad o bahía de Galveston, ya por lo exhaustas que se hallan de medios las provincias internas orientales, cuanto por la falta de marina para oponerse a los proyectos de aquellos facciosos, no obstante los clamores de vuestra excelencia al jefe del apostadero de la Habana, con más los auxilios de armas, dinero, y vestuario que vuestra excelencia habrá remitido al brigadier don Joaquín Arredondo para facilitarle el que disipase aquella reunión en un principio, y las

órdenes que había dado para que en Veracruz se habilitasen dos goletas, que con el bergantín Saeta ocupen el punto de Boquilla de Piedras, y recorran las costas de aquella provincia, y de la de Texas; y su merced me manda decir a vuestra excelencia que queda enterado de cuánto ha manifestado acerca de los particulares mencionados, y de las disposiciones que ha tomado sobre cada uno de ellos. De real orden lo comunico a vuestra excelencia para su inteligencia y en contestación a la citada carta.

Dios guarde a vuestra excelencia muchos años. Madrid 3 de enero de 1817.— El marqués de Campo Sagrado.— Señor virrey de Nueva España.

México 6 de junio de 1817.— Póngase copia certificada en sus antecedentes para constancia.— *Apodaca*.

(Una copia del documento anterior)... para constancia.— *Apodaca*.

Es copia. México 27 de junio de 1817.— *Humana*.

La edición del tomo VI de la *Colección de documentos para la historia de la Guerra de Independencia de México de 1808 a 1821* estuvo a cargo de

Edna Sandra Coral Meza
Raquel Güereca Durán
Rodrigo Moreno Gutiérrez
Gabriela E. Pérez Tagle Mercado
Claudia Sánchez Pérez

PROYECTO DGAPA PAPIIT IN402602